
 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
Lei municipal nº 4.491/2009 

 

e-mail: comdema.itapira@gmail.com 
Rua Benedita Leme Ramos, 77, Jardim Bonfim. Itapira, SP - CEP 13972-180 

fone(19) 3863 1801 
1/2 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo quinto dia do mês de novembro de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária realizada no 

auditório do museu de História Natural, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a 

pandemia que o mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, 

presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- 

Leitura e aprovação da Ata da Reunião de outubro de 2021; 2- Febre Maculosa – cenário geral no município de 

Itapira; 3- Educação ambiental nas margens do Córrego Laura – Moradores Santa Marta; 4- Neutralização dos 

gases estufa pelo COMDEMA; 5- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos na respectiva 

plenária, em seguida realizou a leitura da ata do mês de outubro sendo aprovada pelos presentes. No item 2 da 

pauta, Sr. Rodrigo Bertini – medico veterinário do Departamento de Zoonoses do município realizaria uma 

explanação sobre o cenário da febre maculosa, mas avisou que ocorreu um contratempo e não conseguiria 

chegar a tempo, ficando essa explanação para uma outra oportunidade. Prosseguindo a pauta, no item 3 Sr. 

Anderson passa a palavra para o conselheiro Eduardo, presidente da Associação dos moradores do bairro Santa 

Marta o qual relata o trabalho de educação ambiental que os moradores vem realizando com o plantio de 

árvores nativas nas margens do córrego Laura, corpo d’água que passa por toda extensão dessa localidade. Sr. 

Eduardo informa que os principais objetivos seria o engajamento da sociedade civil em ações de proteção 

ambiental e com esses plantios favorecer a estabilidade do solo das margens desse córrego, aumento da 

arborização visando qualidade de vida da população e favorecimento da fauna local, sendo muito bem visto 

pelos presentes. Um debate foi aberto sobre as ações desenvolvidas e Sr. Eduardo relata que os moradores e 

demais parceiros gostariam de reconstituir a nascente desse córrego localizada próximo a Transportadora 

Bertini e que poderíamos estar solicitando uma parceria com a empresa Cristália dentre outras quanto à doação 

de mudas. Sr. Anderson informa sobre o projeto Nascente, no qual Itapira foi contemplada e que a Florestal 

Cantareira fornecia mudas para as propriedades rurais interessadas, sendo mais de 22.000 mudas plantadas, 

porém, esse programa está parado por falta de verba estadual segundo informações. Complementa que este tipo 

de atividade participativa da sociedade civil favorece uma pontuação no Programa Município Verde Azul e se 

compromete a estar encaminhando um ofício em nome do COMDEMA junto a Cristalia solicitando a 

possibilidade de uma possível doação de mudas de arvores nativas para plantio nessa nascente, mantendo essa 

plenária informada. No item 4, Sr. Anderson discorre sobre a RESOLUÇÃO COMDEMA nº 04, de 31 de 

janeiro de 2020 que institui o Programa de neutralização e/ou compensação dos gases causadores do efeito 

estufa desprendido durante as plenárias desse conselho, uma ação muito bem vista por técnicos da Secretaria de 

Meio Ambiente do Estado, devendo essa resolução ser cumprida agora no mês de dezembro. Sr. Anderson 

informa que deixará as covas prontas no próprio parque Juca Mulato e no estacionamento da Casa da Cultura, 

providenciará as mudas e após a plenária de dezembro faremos esse plantio visando à neutralização dos gases 

do efeito estufa desprendido durante nossas plenárias e todos concordam. Sr. Marcelo relata que este tipo de 

ação poderia ser realizado também pelas indústrias e que essa ação é uma forma de disseminar essa ideia. Sra. 

Brenda relata que a ASCORSI realiza sua neutralização com plantio de árvores. Dando continuidade a pauta, 

nos informes gerais, e diante da leitura da ata anterior, foi aberta uma discussão sobre as inclusões de 

propriedades em ZUEs. Sr. Anderson informa que pesquisou se já tinha um parecer do Executivo quanto ao 

Processo Administrativo aberto e o Jurídico está em análise do mesmo. Relata também que foi realizada uma 

representação de forma anônima junto ao Ministério Publico referente a ultima propriedade que foi incluída em 

ZUE, onde a promotoria solicitou informações da SEPLANO e do COMDEMA, sendo encaminhado o parecer 

da Câmara Técnica e a ata de reunião onde foi discutido essa inclusão – processo em tramitação. Sr. Valdir 

informa que recebeu uma informação dessa área, que a mesma era de um conhecido que foi procurado por 

corretores imobiliários interessados na compra dessa área e o negocio só seria fechado após a conclusão de 

todos os procedimentos de inclusão demostrando muitas coisas que acabamos não tendo o conhecimento. 

Conforme discutido em reunião passada, essas inclusões não deveriam ocorrer sobre uma legislação especifica 

e sim nas revisões do Plano Diretor. Sr. Mauro convidado e interessado no assunto relata que o Poder Público 
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via SEPLANO tem o poder de barrar essas inclusões, uma discussão sobre o assunto foi aberta e os 

conselheiros concordam que na elaboração da revisão desse plano deverá ocorrer uma atenção especial em 

colocar diretrizes bem estabelecidas visando o ordenamento dessas ZUEs para que nas futuras solicitações os 

técnicos possam estar embasados em leis em seus pareceres. Sra. Brenda complemtenta que isso é importante, 

pois, mesmo esse conselho negando alguma inclusão, os proprietários podem recorrer a justiça e se houver o 

favorecimento de legislação específica não há como impedir. Sr. Anderson complementa que este conselho já 

apresenta uma decisão formada sobre o tema de aguardar a revisão do Plano Diretor frente essas inclusões. 

Prosseguindo aos informes, Sr. Anderson relata sobre a colocação da conselheira Marta Melina quanto um 

cheiro forte de resíduos de petróleo em sua residência, Sr. Marcelo coloca sobre a grande quantidade de fios 

roubados que os meliantes queimam para venda de cobre; Sra Brenda aproveita a oportunidade para discorrer 

sobre esses roubos e que alguns locais compram esse material reforçando o papel importante da ASCORSI, 

uma empresa idônea neste sentido. Continuando os informes, Sr. Valdir relata que tem observado que após o 

serviço de manutenção de cabos de telefonia, internet dentre outros, muitos resíduos como cabos de fibra ótica, 

fios, rolos não são coletados por esses prestadores, deixando-os nos locais onde ocorreram essas manutenções e 

muitos outros conselheiros relatam que já observaram isso também. Ficou decidido desse conselho elaborar um 

informativo e Sr. Gabriel da Associação Comercial se prontifica em encaminhar a essas empresas prestadoras, 

já deixando claro a possibilidade de notificação e/ou multa quando comprovado a empresa que desacatar as 

orientações. Sem mais informes, Sr. Anderson declara encerrada a reunião agradecendo a todos pelas 

contribuições. Relação dos conselheiros presentes abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gabriel Silvino   

03 Marta Melina R. Moraes Camargo   

04 José Carlos Simão Cardoso Junior   

05 Valdir Inácio de Moraes   

06 Eduardo Luís Zago Mello   

07 Gilson Gonçalves Lopes   

08 Fátima Regina da Costa Augusto   

09 Brenda Brianti   

10 Julieder Oliveira Lino   

11 Thayna Vanda Soares   

12 Roseli Barreto   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14    

15    

16    

17    
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